

. النشرة اليومية للاتحاد **UAC DAILY MONITOR**

29 تشرين الثاني (نوفوبر) 2023 نشرة يومية إلكترونية تصدر عن اتحاد الغرف العربية

■ Riyadh Wins Organizing "Expo 2030"

The results of the voting of 182 members of the Bureau International des Expositions (BIE) resulted in the city of Riyadh, Saudi Arabia, winning Expo 2030. The cities of Busan in South Korea and Rome in Italy competed to host the World Expo, a five-year event that attracts millions of visitors and billions of dollars in investment

Saudi Crown Prince Mohammed bin Salman commented on Saudi Arabia's

victory in 2030: "The Kingdom's bid to host Expo 2030 reinforces its leading and pivotal role and the international confidence it enjoys."

The Crown Prince stressed, "The Kingdom is determined to present an exceptional and unprecedented version in the history of the establishment of this global forum with the highest levels of innovation."

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)

Egyptian Prime Minister: We Are Working Hard To Unify

the Dollar Rate in the Short Term The Egyptian Prime Minister, Dr. Mostafa Madbouly, stressed that "the government's main concern in the economic file is to reach a unified rate for the dollar in the short term, and this is being worked on strongly." He stressed that "the government is keen to motivate serious investors through real incentives, overcoming obstacles and facilitating procedures, and there are directives to give priority to the local product in government contracts."

There are two prices for the dollar in Egypt, where it trades in the official

market near levels of 30 pounds to the dollar, compared to levels of 50 pounds in the parallel market. Egypt has devalued the pound three times since March 2022, losing more than 50% of its value against the dollar, and imposed restrictions on imports.

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)

الرياض تفوز بتنظيم معرض "إكسبو 2030"

أسفرت نتائج تصويت 182 عضوا في المكتب الدولي للمعارض، عن فوز مدينة الرياض بالمملكة العربية السعودية معرض إكسبو 2030. حيث تنافست مدينتا بوسان في كوريا الجنوبية وروما في إيطاليا على استضافة المعرض العالمي، وهو حدث يقام كل خمس سنوات ويجذب ملايين الزوار و استثمار ات بمليار ات الدو لار ات.

وتعليقا على فوز السعودية بتنظيم المعرض

في 2030، أكّد ولى العهد السعودي الأمير محمد بن سلمان أنّ "فوز المملكة باستضافة معرض إكسبو 2030 يأتى ترسيخا لدورها الريادي والمحوري والثقة الدولية التي تحظى بها".

وأكد ولى العهد أنّ "المملكة عازمة على تقديم نسخة استثنائية وغير مسبوقة في تاريخ إقامة هذا المحفل العالمي بأعلى مراتب الابتكار".

المصدر (موقع العربية. نت، بتصرّف)

رئيس الوزراء المصرى: نعمل بقوة لتوحيد سعر الدولار على المدى القصير أكد رئيس مجلس الوزراء المصرى، الدكتور

مصطفى مدبولي، أنّ "الشغلّ الشاعُلُ للحكومة في الملف الاقتصادي هو الوصول لسعر موحد للدولار على المدى القصير، ويتم العمل على ذلك بقوة". مشددا على أنّ "الحكومة حريصة على تحفيز المستثمرين الجادين من خلال حوافز حقيقية، وتذليل العقبات وتيسير الإجراءات، كما أن هناك توجيهات بمنح أولوية للمنتج المحلى في التعاقدات الحكومية".

ويوجد سعران للدولار في مصر، حيث يتداول في السوق الرسمية قرب مستويات

30 جنيهاً للدولار، مقابل مستويات 50 جنيهاً في السوق الموازية. وخفضت مصر قيمة العملة المحلية الجنيه ثلاث مرات منذ مارس 2022 ليفقد أكثر من 50% من قيمته أمام الدولار، وفرضت قيودا على الواردات.

المصدر (موقع العربية. نت، بتصرّف)

Qatar's GDP Rises 1 Percent

Qatar's real GDP (at constant prices) rose one percent year-on-year in the second quarter.

The Planning and Statistics Authority revealed that the real GDP estimate reached about 170.1 billion riyals (\$ 46.70 billion) in the second quarter, compared to 168.5 billion riyals in the estimates for the same quarter last year. Gross domestic product rose 0.5 percent from the first quarter.

Qatar's trade balance surplus fell 24.2 percent year-on-year in October to 19

billion riyals. The value of exports, including re-exports, fell 23.5 مبار 29.1 في المئة إلى 29.1 في المئة إلى 29.1 مبار 29.1 billion riyals in October compared to the same ريال في أكتوبر/تشرين الأول بالمقارنة مع الشهر ذاته من 2022، كما هبطت 0.7 month in 2022 and fell 0.7 percent month-on-month.

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)

الناتج المحلَّى الإجمالي في قطر يرتفع 1 في المئة

ارتفع الناتج المحلي الإجمالي الحقيقي (بالأسعار الثابتة) لدولة قطر، وأحداً في المنة على أساس سنوي في الربع الثاني. وكشف جهاز التخطيط والإحصاء، عن بلوغ

تقديرات الناتج المحلى الإجمالي الحقيقي نحو 170.1 مليار ريال (46.70 مليار دولار) في الربع الثاني، مقارنة مع 168.5 مليار ريال في الربع تقديرات الربع نفسه من العام الماضي. في حين ارتفع الناتج المحلي الإجمالي 0.5 في المئة عن

في المقابل انخفض فائض الميزان التجاري لدولة قطر 24.2 في المئة على أساس سنوي في أكتوبر/تشرين الأول إلى 19 مليار ريال. حيث

في المنة على أساس شهري. المصدر (موقع العربية. نت، بتصرف)

Accelerated Growth of E-Commerce in the Middle East

The latest report released by UPLO, a specialist in managing e-commerce operations, shows that the e-commerce industry in the Middle East and North Africa is growing at a rapid pace, even the fastest growing compared to the rest of the world.

According to the report, online sales in the region are growing at a rate of 14 percent annually, rising to more than 25 percent in some countries. While the size of the sector in the region is currently estimated between \$ 50

billion and \$ 100 billion, supported by the UAE and Saudi Arabia, with rapid growth rates in Egypt and other Gulf countries.

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)

\$13.5 Trillion in Investments Needed To Transition to a **Zero-Carbon Future**

The World Economic Forum (WEF) has revealed that \$13.5 trillion worth of investments are needed by 2050 to move to a more sustainable and carbon-neutral future, especially in the production, energy, and transport sectors.

According to the report, there is an urgent need to scale clean energy, clean hydrogen and sequester carbon emissions around industrial clusters. The required investments of \$13.5 trillion represent the average costs of

generating clean energy from solar, offshore and onshore wind, nuclear and geothermal, and clean hydrogen transportation, as well as storage costs.

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)

"Amazon" Launches New AI Assistant for Businesses

Amazon has unveiled a new assistant, called "Q", powered by artificial intelligence, to help businesses. The product, announced at Amazon Web Services (AWS) Re-Invent conference in Las Vegas, represents Amazon's latest effort to challenge Microsoft and Google in productivity programs. Q can help people understand the potential of AWS.

Amazon Web Services CEO Adam Silibsky explained, "People will be able to talk to her in communication apps like Slack and text editing apps for developers."

Source (Al-Khaleej Emirati Newspaper, Edited)

الله وتسارع للتجارة الإلكترونية في ونطقة الشرق الأوسط 📕

أظهر أحدث تقرير أصدرته شركة أبلو UPLO المتخصصة في إدارة عمليات تجارة التجزئة الإلكترونية عن نمو صناعة التجارة الإلكترونية في الشرق الأوسط وشمال أفريقيا بوتيرة سريعة، بل إنها الأسرع نموًا مقارنة بباقى دول العالم.

ووفق التقرير تنمو المبيعات عبر الإنترنت بالمنطقة بمعدل 14 في المئة سنوياً، ويرتفع إلى أكثر من 25 في المئة في بعض الدول، في حين يقدّر حجم القطاع بالمنطقة حاليا بين

50 و100 مليار دولار بدعم من الإمارات والسعودية مع معدلات نمو سريعة في مصر ودول خليجية أخرى.

المصدر (موقع العربية. نت، بتصرّف)

13.5 تريليون دولار استثهارات مطلوبة للانتقال لمستقبل خال مِن الكربون

كشف المنتدى الاقتصادي العالمي "-wefo rum"، عن الحاجة لاستثمار ات بقيمة 13.5 تريليون دولار بحلول عام 2050، للانتقال إلى مستقبل أكثر استدامة و خال من الكربون، لا سيما في قطاعات الإنتاج والطاقة والنقل. ووفقًا للتقرير فإن هناك حاجة ملحة لتوسيع نطاق الطاقة النظيفة والهيدروجين النظيف واحتجاز انبعاثات الكربون حول التجمعات الصناعية. وبين التقرير أن الاستثمارات المطلوبة البالغة 13.5 تريليون دولار، تمثل متوسط تكاليف توليد الطاقة النظيفة من الطاقة الشمسية وطاقة الرياح البحرية

والبرية والطاقة النووية والحرارية الأرضية ونقل الهيدروجين النظيف، فضلًا عن تكاليف التخزين. المصدر (موقع العربية. نت، بتصرّف)



"أوازون" تطلق مساعداً جديداً للشركات يعول بالذكاء اللصطناعي

كشفت أمازون النقاب عن المساعد الجديد ويسمى «Q»، ويعمل بالذكاء الاصطناعي، لمساعدة الشركات. ويمثل المنتج، الذي تم الإعلان عنه في مؤتمر «ريّ إنفنت» التابع لشركة "أمازون ويبّ سيرفيسز" في لاس فيغاس، أحدث جهود أمازون، لتحدي "مايكروسوفت" و "غوغل" في برامج الإنتاجية. ويمكن لـ Q مساعدة الأشخاص على فهم إمكانات "أمازون ويب سيرفيسز" وأوضح الرئيس التنفيذي لشركة "أمازون ويب سيرفيسز" آدم سيليبسكي، أنّ "الناس سيكونون قادرين على التحدث معها في تطبيقات الاتصال مثل سلاك وتطبيقات تحرير النصوص لمطوري البرامج".

المصدر (صحيفة الخليج الإماراتية، بتصرّف)



Your generative Al-powered assistant tailored for work

Palestine Monetary Authority: Stress Tests Confirm the Strength of Our Banks

The Governor of the Palestine Monetary Authority, Firas Milhem, stressed, "Stress tests showed that the banking system in Palestine is strong and solid, and enjoys the financial solvency necessary to face various challenges." Pointing out that "the results showed the ability of the banking system to maintain a capital adequacy ratio and liquidity levels that comply with the regulatory requirements approved by the PMA under the instructions and best practices. Applicable regulatory requirements include banks adhering

to a minimum capital adequacy ratio of 13.5 percent, higher than the Basel Committee on Banking Supervision (BSC) limit of 10.5 percent."

The Governor stressed, "The measures of the PMA during the past years, which included building the financial safety net, enhancing the capital formation of banks, and improving the quality of risk management, contributed to improving the ability of banks to absorb any potential losses and face various scenarios and shocks."

Source (Al-Araby Al-Jadeed Newspaper, Edited)



سلطة النقد الفلسطينية: اختبارات الضغط تؤكد وتانة وصارفنا

أكد محافظ سلطة النقد الفلسطينية فراس ملحم، أن "اختبارات الضغط أظهرت أن الجهاز المصرفي في فلسطين قوي ومتين، ويتمتع بالملاءة المالية اللازمة لمواجهة التحديات المختلفة"، لافتا إلى أن "النتائج بيّنت قدرة الجهاز المصرفي على الحفاظ على نسبة كفاية رأسمال ومستويات سيولة نتوافق مع المتطلبات التنظيمية المُقرة من سلطة النقد بموجب التعليمات والممارسات الفضلي. وتشمل المتطلبات التنظيمية المُطبقة المُطبقة رأس المال تبلغ

13.5 في المئة كحد أدنى، وهي أعلى من الحد المقرر من قبل لجنة بازل للرقابة المصرفية والبالغ 10.5 في المئة".

وشدد المحافظ على أنّ "إجراءات سلطة النقد خلال السنوات الماضية والتي شملت بناء شبكة الأمان المالي وتعزيز التكوين الرأسمالي للبنوك وتحسين جودة إدارة المخاطر ساهم في تحسين قدرة المصارف على امتصاص أية خسائر محتملة ومواجهة السيناريوهات والصدمات المختلفة".

المصدر (صحيفة العربي الجديد، بتصرّف)

■ UAE, China Extend Local Currency Swap Agreement

China's central bank and its UAE counterpart have renewed a five-year exchange agreement worth \$4.9 billion worth of local currencies as part of strengthening joint economic cooperation. The bilateral agreement is the latest in Beijing's ongoing efforts to make its currency tradable with strategic partners, especially since the UAE recently joined the BRICS grouping with five other countries, including Saudi Arabia.

The UAE Central Bank and the

People's Bank of China in Beijing signed an agreement to renew the swap of the two countries' currencies, in conjunction with the signing of a memorandum of understanding to enhance technical and technical cooperation in the development of digital currency for central banks. The renewal of the currency swap agreement, worth up to 18 billion dirhams, equivalent to 35 billion Chinese yuan, aims to develop financial and trade cooperation between the two countries.

Source (Al-Arab Newspaper of London, Edited)

الإوارات والصين توددان اتفاقية الوقايضة بالعولات الوحلية

جدد البنك المركزي الصيني ونظيره الإماراتي اتفاق تبادل العملتين المحليتين لمدة خمس سنوات بقيمة تعادل 4.9 مليار دولار، في إطار تعزيز التعاون الاقتصادي المشترك. وهذا الاتفاق الثنائي هو الأحدث في الجهود المستمرة التي تبذلها بكين لجعل عملتها قابلة للتداول مع الشركاء الاستراتيجيين خاصة وأن الإمارات انضمت مؤخرا إلى تجمع بريكس مع خمس دول أخرى من بينها السعودية.

ووقع مصرف الإمارات المركزي وبنك

الصين الشعبي في بكين انفاقية تجديد مقايضة عملات البلدين، بالتزامن مع إبرام مذكرة تفاهم لتعزيز التعاون الفني والتقني في مجال تطوير العملة الرقمية للبنوك المركزية. ويهدف تجديد اتفاقية مقايضة عملات البلدين، التي تصل قيمتها إلى 18 مليار درهم، بما يعادل 35 مليار يوان صيني إلى تنمية التعاون المالى والتجاري بين البلدين.

المصدر (صحيفة العرب اللندنية، بتصرّف)

GCC Banks' Net Revenues Rise to \$13.8 Billion

The total value of loans provided by listed banks in the GCC reached a new record high of \$ 1.95 trillion by the end of the third quarter of 2023, while quarter-on-quarter growth reached 1.5 percent or the equivalent of \$ 28.9 billion.

On the liquidity front, customer deposits rose at a similar pace, 1.5 percent quarter-on-quarter to \$2.34 trillion following lower customer deposits in Qatar, Bahrain, and Oman, offset by higher deposits in the rest of the markets.

The total net income of Gulf banks rose for the third consecutive quarter to reach \$ 13.8 billion in the third quarter of 2023, recording a growth of 1.3 percent quarter-on-quarter.

Source (Al-Rai Kuwaiti Newspaper, Edited)

L. Marie L.

ا ارتفاع صافي إيرادات البنوك الخليجية إلى 13.8 هليار دولار

بلغ إجمالي قيمة القروض التي قدمتها البنوك المدرجة في دول مجلس التعاون مستوى قياسياً جديداً عند 1.95 تريليون دو لار بنهاية الربع الثالث 2023، بينما بلغ النمو على أساس ربع سنوي 1.5 في المئة أو ما يعادل 28.9 مليار دو لار.

أما على صعيد السيولة، فقد ارتفعت ودائع العملاء بوتيرة مماثلة وبنسبة 1.5 في المئة على أساس ربع سنوي لتصل إلى 2.34 تريليون دولار بعد انخفاض ودائع العملاء في قطر والبحرين وعمان، الأمر الذي قابله ارتفاع الودائع في بقية الأسواق.

وارتفعت القيمة الإجمالية لصافي إيرادات البنوك الخليجية للربع الثالث على التوالي لتصل إلى 13.8 مليار دولار في الربع الثالث من 2023 مسجلة نمواً بـ1.3 في المئة على أساس ربع سنوي.

المصدر (صحيفة الرأى الكويتية، بتصرّف)

■ Tunisia's Trade Deficit Rises By 26.8% in October

Data released by the National Institute of Statistics in Tunisia (governmental) showed that the trade balance deficit (the difference between the values of exports and imports) increased by 26.8 percent last October, on a monthly basis. The trade balance deficit in October was 2 billion Tunisian dinars (\$645.4 million), compared to 1.578 billion dinars (\$509 million) in September. Import coverage fell to 71.7 percent in October, down from 76.2 percent in the previous month. Tunisia is witnessing a severe economic crisis exacerbated by the repercussions of the outbreak of the Corona pandemic, and the high cost of importing energy and basic materials following the Russian-Ukrainian crisis.

Source (Anadolu Agency, Edited)

ارتفاع عجز ويزان تجارة تونس بـ 26.8 بالهئة في أكتوبر

أظهرت بيانات صادرة عن المعهد الوطني للإحصاء في تونس (حكومي)، ارتفاع عجز الميزان التجاري (الفرق بين قيمتي الصادرات والواردات)، بنسبة26.8 في المئة في أكتوبر/تشرين أول الماضي، على أساس شهري. وبلغ عجز الميزان التجاري في أكتوبر الماضي، ملياري دينار تونسي (645.4 مليون دولار) مقارنة بـ 1.578 مليار دينار (509 ملايين دولار) في سبتمبر/أيلول السابق له.

وتراجعت نسبة تغطية الواردات بالصادرات إلى 71.7 بالمئة في أكتوبر، نزولا من 76.2 في المئة في الشهر السابق له. وتشهد تونس أزمة اقتصادية حادة فاقمتها تداعيات تغشى جائحة كورونا، وارتفاع تكلفة استيراد الطاقة والمواد الأساسية إثر الأزمة الروسية الأوكرانية.

المصدر (وكالة الأناضول، بتصرّف)

